
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

С наградой ,
Еще ничего не предве

щало праздника. Обна
женные аллеи перед бело
каменным университет
ским корпусом были неяр
ки, как неярка сама позд
няя осень. Но вот вы уви
дели среди ветвей не
большие красные флаги, 
потом услышали звуки на
страиваемой аппаратуры, 
и ожидание чего-то тор
жественного нахлынуло на 
вас. А тем временем вок
руг собирается все боль
ше и больше люду, и вы 
читаете на их лицах- ож и
дание торжества.

Зазвучала музыка, почти 
внезапно появились плака
ты, и день стал ка
заться очень ярким и 
праздничным.

Секретарь парткома 
Ф. П. Тарасенко открыл 
митинг, посвященный на
граждению г. Томска ор 
деном Октябрьской /Рево
люции. Первое слог t  было 
предоставлено з? /лужен

ному деятелю нау ,и, кава
леру ордена Ок- ібрьской 
Революции пу >фессору
А. П. Бычкову.

— Сегодня мь вместе со 
всеми томичами сердечно 
благодарим и выражаем 
горячую при гіательность 
ЦК КПСС, Президиуму 
Верховного С( зета СССР,

советскому правительству 
за высокую награду, кото
рая является оценкой ре
волюционных, боевых и 
трудовых заслуг' нашего 
города. ТГУ с давних пор 
стал символом Томска, и 
значительная доля этой 
награды принадлежит мно
гим поколениям нашего 
университета. Поэтому 
приятно сознавать, что эта 
награда принадлежит в 

какой-то степени и нам.
Но орден Октябрьской 

Революции является не 
только оценкой и призна
нием заслуг города перед 
Родиной, это одновремен
но и символ глубокого до
верия ко всем томичам.

Профессор ФТФ, вете
ран войны В. В. Потто- 
син взволнованно сказал, 
что весть о награждении 
Томска ветеранами,
была воспринята с боль
шой радостью, потому что 
каждый из ветеранов вло
жил свою большую или 
меньшую долю в достиже
ния томичей; Образно и 
кратко обрисовав превра
щение тихого купеческого 
Томска в один из совре
менных промышленных и 
научных центров Сибири,
В. В. Поттосин обра
тился к молодежи с при-

пплавпаті. пЛР ПвПЬ

шее упорство в овладе
нии знаниями. От имени 
студентов выступила сек
ретарь комсомольской
организации ХФ О. Атю- 
шева.

3 резолюции, принятой 
митингом, было сказано, 
что ТГУ в преддверии 
своего столетия активно 
включился в движение 
«Орденоносному Томску— 
высокую производитель
ность, социалистическую  

дисциплину труда и бы
та».

Снова зазвучала торже
ственная мелодия. Митинг 
закончился, но студенты, 

преподаватели, сотрудники 
разошлись не сразу. В тол
пе слышались взаимные 
поздравления, оживленные 
разговоры.

* * *
Проф. 3. Я. Бояршинова:
— Все настоящие томичи 

очень горды этой высокой 
наградой. А мы, историки, 
особенно горды тем, что 
награда дана за револю
ционное движение трудя
щихся, изучению которого  
коллектив кафедры уделя
ет большое внимание.

Орден дан за участие 
томичей в Великой Оте
чественной войне. Подраз

умевается не только уча
стие томичей на фронте. 
Из университета ушло на 
фронт много воинов, сре
ди них и добровольцы. А 
оставшиеся сотрудники 
принимали участие в раз
мещении эвакуированных 
заводов и институтов.

В том, за что награжден 
Томск, есть доля и уни
верситета. Эта награда и 
за культурно-хозяйствен
ное строительство. А мы— 
участники этого строитель
ства. Поэтому все томичи 
чрезвычайно признательны 
партии и правительству за 
высокую награду города. 
Тем более, что эта на
града совпадает с юбиле
ем Томска».

Проф. В. В. Палагина:
— Я просто рада, что го

род, в котором я живу с 
детства, получил такую вы
сокую награду. Да и не- 
В03А10ЖН0 этому не обра
доваться. Вообще, я Томск 
нм на какой Другой город  
не променяю, потому что 
у нас в Томске люди са
мые лучшие на свете.

Доц. А. И. Гончаренко;
—Когда я посмотрел пе- 

.редачу по программе 
«Время», такое чувство ме
ня охватило, будто это ме
ня орденом наградили. И 
фильм о Томске сделали 
такой чудесный. Так удач
но схвачено лицо города; 
этот поток студентов, спе
шащих на занятия, или те
кущие к проходным заво
да массы рабочих. Нашй 
красивейшие парки, ста
ринные улицы. Вообщем, 
авторы очень хорошо про
чувствовали город.

Т. ФЕДОРОВА, 
наш корр.

Они были первыми
П оздний вечер. Привыч

ный город ской  ш ум по
степенно затихает, но дол
го  ещ е в одном  из окон 
университета виден свет. 
Здесь проходит очередное 
ком сом ольское  собрание. 
О бсуждаю тся задачи ячей
ки по работе в вузе, о 
пролетаризации в высшей 
ш коле, рассматриваются 
вопросы  внешней поли
тики, спорят о том, каким  
долж ен быть ком сом олец, 
о роли ком сом ола в де
ревне...

-1923 год. Собрания ко м 
сомольцев . в то время 
проводились почти каж дую  
неделю. Университет был 
взбудораж ен . Партия ве
ла борьбу за пролетариза
цию  высшей ш колы. Был 
введен классовый прин
цип набора в вузы. В выс
шие учебные заведения 
Томска было направлено 
237 ком сомольцев. Из них 
135 рабочих и 78 крестьян. 
Студенты из зажиточньіх 
слоев не могли спокойно

слышать, что «какие-то» 
рабочие тож е будут изу
чать науки. Один из раб
ф аковцев той поры  вспо
минал: «Стены покры лись 
разного  рода воззваниями 
к  своим сотоварищ ам по 
духу, карикатурам и, на
смеш ками и т. п. М ы, к о 
нечно, не оставались в дол
гу и на каж дое  лю безное 
послание коллег наклады
вали свою  рабочую  р е зо 
лю цию  на топорном , но 
хлестком  языке. М ы чув
ствовали себя сильными и 
не особенно стеснялись. 
«Коллеги» оробели...».

Ж изнь студентов была 
очень трудной. П родоволь
ствия, одеж ды  не хватало. 
Газета «Красное знамя» в 
м арте 1923 года объявила 
«Неделю помощ и универ
ситету». Вот что было на
писано на ее страницах; 
«Большинство студентов 
голодает. Ж ивут только 
хлебом и кипятком , на
стоянном на суш еной м ор 
кови или на смеси ци ко 

рия с ячменем». Но они 
шли вперед, несмотря на 
трудности.

Число ком сомольцев
росло, особенно после 
того, как на основной курс 
стали поступать окончив
шие рабф ак. В 1923 году 
из всех студентов универ
ситета (1796 человек) ко м 
сомольцев было 67. В этом 
году было избрано испол
нительное бю ро, секрета
рем  кото р о го  стал сту
дент-м едик С. Т. Чекан, 
сын крестьянина Том ского 
округа . О сенью  этого же 
года все ком сом ольские  
организации в _ Томске 
объединились в одну м е ж 
вузовскую  ячейку, се кре 
тарем ее был Илья Колю - 
шев, студент рабфака. Во
ж а к ком сомола, человек 
вы соких принципов, вели
колепный организатор, в 
дальнейшем стал ректо 
ром  У ж го р о д ско го  универ
ситета. Его товарищ ами по 
ком сом ольской  работе, 
беззаветно веривш ими в

торжество револю ционны х 
завоеваний, были Батле- 
шов, Ковалев, О бразцова, 
М оровцев. Комсом ольская 
организация, руководим ая 
ком мунистами, оказывала 
все больш ее влияние на 
ж изнь университета.

Надвигаются сум ерки. 
Но в одной из аудиторий 
университета ком сом оль
цы и не думаю т расхо
диться. Разговор идет о 
тех, которы е были первы
ми. Идет 1979 год. Но и по 
сей день «заповеди ком со 
мольца 1922 года» близки 
нашему соврем еннику: 
«Осуществлять задачи, по
ставленные социальной ре
волюцией. Отдать этой 
борьбе все свои силы, всю 
энергию . Борясь и рабо
тая —  учиться! Учиться на 
опыте повседневной борь
бы и работы. Учиться по 
книгам , учиться у по
бежденны х врагов».

В. ЗЫКИН, 
с. ПОНОМАРЕВА.

ТОМСКОМУ КОМСОМОЛУ — 60 ЛЕТ
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ЯЗЫКОМ ДОКУМЕНТОВ

п о м о щ ь  К У З Б А С С У
Удостоверение 1931 г.:

Томский гор ко м  ВЛКСМ 
ком андирует члена бю ро  
горком а  тов. Мальцева в 
помощ ь ком сом ольской  
организации Том ск-
Енисейской ж елезной до 
роги , что и удостоверяет
ся.

Второе удостоверение 
того же года: Предъяви
тель сего тов. Мальцев А. 
ком андируется в А н ж е р о - 
С удженский район для 
практической помощ и ко м 
сомольской организации и 
ликвидации угольного  про 
рыва...

Удостоверение на блан
ке газеты «Красное знамя» 
(1933 г.): Выдано настоя
щ ее специальному ко р р е с 
понденту А лександру Ф е 
доровичу М альцеву в том, 
что он ком андируется в 
гор . Сталинск по организа
ции социалистического 
счета том ским  НИИ, вузам 
и втузам от организации 
М еталлургического  ко м 
бината и общ ественности.

Из характеристики: Тов.
Мальцев А. Ф ., ко м со м о 
лец с 1923 г., по происхож 
дению  крестьянин, за время 
учебы и работы аспиран
том  в Т''У принимал актив
ное участие в работе ко м 
сомола, особенно по пом о

щи У рало-К узнецком у
комбинату... Горком  счита
ет, что тов. М альцев впол
не достоин быть выдвинут 
ударником  пятилетки.

Вместо заключения: 
П роект Томск-Енисей-
ской ж елезной дороги , хо 
тя и не осущ ествился до 
конца, в главном был вы
полнен, потом у что с по
стройкой ветки Томск —  
Асино чулымский лес ши
р о ки м  потоком  пошел в
Кузбасс, шахты кото р о го  
ощущали тогда острую  не- 

' хватку кр е пе ж н ого  леса.
Здесь представлены вы

д ер ж ки  из докум ентов 
всего лишь одного  том 
ско го  ударника довоенны х 
пятилеток —  А. Ф . М аль
цева, работаю щ его ныне в 
Госкомитете по науке и
технике. Тем не менее и
эти несколько  строчек 
ем ко  рассказываю т об ис
токах социалистического 
соревнования м еж д у Том
ском  и Кузбассом, о вре
мени довоенных пятилеток, 
50-летие первой из кото 
рых отметила в этом году 
наша страна, об энтузиаз
ме и ударном  труде том 
ской ком сом олии, к  60- 
летнему ю билею  которой  
мы приближаемся.

В. НИЛОВ, 
наш корр.
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СТИЛЬ ПРОФЕССОРА РОДЫГИНА
Романтик —  это... Каж 

дый представляет себе 
этот особый, неспокойны й 
род людей. Но есть люди, 
которы х с первого  взгляда 
романтиками не назовешь. 
С корее даж е наоборот.

А лександр Иванович Ро- 
дыгин —  проф ессор д о к 
тор геолого-м инералогиче
ских наук, заведую щ ий ка 
федрой палеонтологии и 
исторической геологии
ГГФ. Подтянут, вежлив, 
предельно аккуратен, вни
мателен.

Нет, никак не м огу  пред
ставить его  с о гром ны м  
р ю кза ко м  за плечами на 
фоне Курайских хребтов...

А  на Курайских хребтах 
начиналась серьезная ра
бота. Там, выясняя геоло
гическую  историю  Горного 
Алтая, Александр Ивано
вич понял, что без более 
детального, глубинного 
изящ ного исследования не 
обойтись. И он занялся из
вестным, но ш и роко  не 
применяю щ имся м етодом  
м и кр о структурного  анали
за, которы й значительно 
продвинул вперед его ра
боту. Родыгин не только 
сам использовал этот м е
тод. Он ш и роко  пропаган
дировал его, доказывал 
неверивш им нужность и 
целесообразность. Сейчас 
всеми признан написанный 
им учебник. Разработан и 
читается студентам курс  
лекции. Кром е  том ской 
ш колы, которая обязана 
А лександру Ивановичу

своим появлением, на 
долж ном  уровне этот м е 
тод используется лишь в 
Л енинградском  универси» 
тете.

П очему проф ессору Ро- 
ды гину стал необходим 
м икроструктурны й  анализ? 
Б геологии хватает разра- 
ботанньіх, отлаженных, б о 
лее доступных методов...

Мысль об этом методе 
пришла после перевода 
очередной статьи с немец
ко го  или английского. Оба 
языка Родыгин знает пре
красно. Для ученого, он 
считает, это необходимо. 
И опять ж ё  не просто счи
тает. ДoкaзьJвaeт, пропа
гандируя переведенные 
материалы среди коллег, 
студентов.

Он —  рационалист. Ни
кто не помнит случая, что
бы Родыгин не вьіполнил 
намеченного плана, не сде
лал обещ анного. В его ис
следованиях все выверено 
и доказано. Недаром от
чет по хоздоговорной  теме 
«Изучение опорны х разре 
зов д окем бри я  и палеозоя 
Горного Алтая», которую  
возглавлял А лександр
Иванович, бьіл защищен в 
Западно-С ибирском  гео
логическом  управлении на 
«отлично». Такое бывает 
крайне редко.

Д аж е  в полевых услови
ях на том же Горном  А л 
тае, где РодьЕгин работает 
с 1950 года, у него не воз
никало необходимости в 
ш турмовщ ине. Работал

.много. Уходили в м арш ру
ты, делали опорны е раз
резы, брали образць], опи
сывали сложньіе по со
ставу слои пород. И он 
всегда укладывался в наме
ченные сроки. Рационалист. 
Тогда почему он вдохнов
ляет коллег, далеко не 
поэтов, писать про него 
стихи?

«...И нас учили пости
гать

П роекций смысл азим у
тальных»...

Д екан —  ответственно и 
сложно везде. На ГГФ —  
вдвое сложнее. Обилие 
специальностей, специали
заций, каф едр, научных 
направлений. М ало обо 
всем этом иметь пред
ставление. Надо р уко в о 
дить коллективом . И Ро
дыгин руководил с 1969 
года. Работь] всегда хва
тало. Часто —  даж е очень. 
Чего стоит лишь разо
браться в обш ирнейш ей 
почте факультета. Вместо 
перекуров он устраивал 
поэтические пятиминутки.

— Бросили дела, будем 
читать стихи, —  и читал. 
Или всем деканатом пере
водили инф ормационны е 
карточки. Смена занятий 
повышает работоспособ
ность.

Д еканом  он избирался 
дважды. Никто не говорит, 
что работалось с ним лег
ко. С требовательными 
людьми —  всегда трудно. 
Зато дела —  в полнейшем 
порядке.

П ервую  премию  универ
ситета проф ессор Роды
гин получил за м он огра 
фию «Д окем брий  Горного 
Алтая»,

Труднее всего в науке 
бывает что-либо доказать, 
если довлею т давно при
знанные авторитеты. В гео 
логии иногда ош ибочно оп 
ределяю т возраст мета
м орф ических пород —  
омолаживаю т, как, напри
мер, случилось с Горным

Алтаем. Именно благодаря 
своему пр и стр а сти ю .к м е 
тоду м икроструктурного  
анализа ему удалось д ока 
зать, что авторитеть] не
правы, что Горный Алтай 
состоит из докембрийских, 
очень древних пород. Сей-< 
час эти данные получили 
развитие. Недаром в теле
грамме, приш едш ей в 
университет Родыгину, ака
д ем ик Соколов от имени 
АН СССР выражает «на

деж ду на значительное 
усиление стратиграф иче
ских и палеонтологических 
исследований Западной Си
бири.

—  Посмотрите на эти 
образцы. Они рассказыва
ют об истории образова
ния Горного Алтая, —  
объясняет Александр Ива
нович. И я понимаю , поче- 
.му про него пишут стихи.

И. ДЕЛЕГОДИНА, 
наш корр.

Несостоявшееся братство
Что такое ССО? Этот 

вопрос не только ветераны 
стройотрядов встречали 
удивлением: Как? Вы не 
знаете? ССО —  это .ром ан
тика новых мест, —  гово
рили они. —  Это, если хо
тите, образ ж изни , когда 
и в работе все вместе, и 
за столом все вместе, и в 
веселье-отдыхе тож е
вместе. ССО —  это особое 
братство, ка ко го  - больше 
нигде не сыщешь.

С тройотрядовское брат
ство... Но наш рассказ пой
дет о несостоявш емся кол 
лективе специализирован
ного строительного отря
да «Бригад.мил», которы й 
входил в состав ГССО
«Современник». От уни
верситета в ГССО было
только два отряда «Эври
ка» и «Бригадмил».

—  Да что о нас писать, 
—  махнул рукой  один из 
бывших бойцов «Бригад- 
мила» —  вы вон лучше про 
«Эврику» напишите, она 
дружная.

Об отряде Ф П М К  «Эв
рика» нашему ко р р е спон 
денту было написать легко  
и приятно. А  вот о «Бри- 
гадмиле»...

Начать этот рассказ о 
несостоявшемся братстве 
лучше всего с небольш ого 
экскурса  в историю . Так 
как лето —  пора отпусков 
и каникул, город  остается 
почти без помощ и опер
отрядов и друж инников . 
И тогда в го р ко м е  ВЛКСМ, 
в город ском  штабе опера
тивных отрядов появилась 
хорош ая мысль создать 
специализированный сту
денческий стройотряд, ко 
торый кром е  работы на 
объектах, вечером  осущ е
ствлял бы деж урство  в 
горячих точках города. 
Решили, что ядро отряда 
составят оперативники из 
трех вузов города. П риду
мали отряду красивое имя 
«Бригадмил», т. е. «Брига
да милиции». Так появил
ся лЬтом 1977 года строй

отряд особого  назначения. 
Опыт удался. Деятель
ность «Бригадмила» следу
ю щ его  года была оценена 
го р ко м о м  партии как очень 
необходимая городу.

И вот «Бригадмил-79»...
За два месяца рейдов 

было проведено не более 
6. В общ елагерных делах 
бригадмильць'і почти не 
принимали участие. О тряд 
отличался такой низкой 
дисциплиной, что руко во д 
ство ГССО «Современник» 
было вьЕнуждено дваждьЕ 
организовьЕвать чрезвьЕ- 
чайньЕе собрания с члена
ми «Бригадмила», на ко - 
торьЕХ речь шла о дисцип
лине. Из 34 бойцов отря
да очень скоро  осталось 
только 16.

О тряд по сущ еству раз
валился. Возникаю т естест- 
венньЕе вопросьЕ: как такое 
произош ло? П очему' «Бри
гадмил» не состоялся как 
стройотряд, ка к коллек
тив? И даже более того, 
почем у призванньЕЙ по 
своему назначению под
держивать п оряд ок он 
стал в лагере авангардом 
беспорядка?

М ож е т бьЕть, потому, 
что в состав отряда входи
ли ребята с трех ф акуль
тетов Ю Ф , Р Ф Ф , М М Ф ?

—  Нет, —  уверенно от
верг такое предположение 
ком андир «Современника» 
А лександр Червоткин, ко 
торый бьЕЛ ком андиром  
«Бригадмила-77». —  Наш 
отряд тоже бьЕл сборный. 
Здесь можЕно назвать не
сколько  причин, дезорга 
низовавших отряд. И то, 
что принимаю щ ая органи
зация не предоставила 
договорньЕх объектов ра- 
ботьЕ, и что «Бригадмил» 
не бьЕл обеспечен тран
спортом  для вечерних де
журств. Но самьЕе глав- 
ньЕе, я думаю , две: наспех 
проведенное ф орм ирова
ние отряду и слабое р у ко 
водство.

— Командиром «Бригад

мила» меня назначили в 
конце мая —  рассказьЕвал 
об организации отряда 
Владимир Ш илин, студент 
3-го  курса Ю Ф . —  О тряд 
создавался не м ной и не 
ком итетом  ком сомола, а 
административньЕм спосо
бом —  деканатами. Сразу 
ж е  трудности начались: 
несоблю дение договора, 
простои на объектах, опе
ративной работьЕ тоже не 
бьЕло, и это отрицательно 
действовало на дисципли
ну. О рганизовать ребят 
я, как оказалось, не смог. 
Не я ведь их набирал в 
отряд. Х орош о еще, что 5 
июля бьЕл составлен око н - 
чательньЕЙ список.

Почему так затянулось 
ф ормирование «Бригадми
ла»? М ож ет бьЕть, в ко м и 
тете ком сомола узнали о 
необходимости его органи
зации только в середине 
мая?

В протоколе заседания 
бю ро  Том ского горком а 
ВЛКСМ, которое, проходи
ло 29 марта, сказано, что 
в целях усиления работьЕ 
по проф илактике правона
руш ений среди м олодеж и 
создать ССО «Бригадмил- 
79». «Обязать комитетьЕ 
ком сомола вузов провв- 
сти необходим ую  работу 
по качественному и свое
врем енном у ко.мплектова- 
нию отряда».

Секретарь ■ комитета 
ком сомола ТГУ В. Мальцев 
ушел от прям ого  ответа:

—  В рабочий период м ь е  
не несем ответственности 
за стройотряд. ССО сдает
ся под контроль город 
ского  или зонального шта
ба.

А  ответственность Эа 
подготовительньЕЙ период?

В. Мальцев только рука
ми развел...

У многих возникает про
стой вопрос: а где были
членьЕ университетских 
оперативньЕх отрядов, ведь 
они должньЕ бьЕли соста- 
вить ядро «Бригадмила»?

Этот вопрос тож е  остался
О ТКрЬЕТЬЕМ .

—  Хотели бьЕ вьЕ снова 
повторить для себя такой 
стройотряд? —  спрашивала 
я у бойцов «Бригадмила», 
наперед зная, что они от
ветят «нет», но мне бьЕло 
важно понять, ка к они са
ми расценивали свой 
стройотряд.

М арина БогатьЕрева
(Р Ф Ф , II курс):

—  Ч то -то  д о л ж н о  бьЕть 
п о м и м о  работьЕ. А м ь е  
в р е м я  п р о в о д и л и  безьЕнте- 
ре сно . И во о б щ е , ССО 
н у ж н о  ф о р м и р о в а ть  з а р а 
нее, чтобьЕ бойцьЕ^уже зн а 
ли д р у г  д р у га .

Евгений ДавьЕдов, ко м и с
сар отряда (Ю Ф , V курс):

—  Тех, кто после первьЕХ 
трудностей уехал из отря
да, я бойцами «Бригадми
ла» не считаю.

Василий Карпий (М М Ф ):
—  Не так ССО долж ен 

жить, как МЬЕ жили. Не 
знаю почему, но коллектив 
не сложился сразу. И ре 
бята бьЕли как будто хоро 
шие. М ож ет, бьЕло бьЕ ин
тересно, если МЬЕ план м е 
роприятий лагеря вьЕпол- 
няли...

—  Работой не обеспечи
ли, рейдьЕ не проводились 
—  непонятно, зачем этот 
отряд был нужен, —  гово
рили некоторы е бригад- 
мильцы.

К сожалению , не в ко м 
петенции нашей газеты вы
яснять, почему приним аю 
щая организация не обес
печила бойцов работой.

Разговаривая с некото
рыми бывшими бригад- 
мильцами я находила их 
хорош ими ребятами, и не
понятно было, почему за
были бойцы «Бригадмила», 
что в ГССО они представ
ляют университет, почему 
они давали основания ска
зать о себе в лучш ем слу
чае лишь: были среди них 
отдельные личности, но от
ряда не было. Почему?

Т. КРАВЦОВА,

ИДЕТ ОБЩЕСТВЕННО- ПОЛИТИЧЕСКАЯ 
АТТЕСТАЦИЯ

Б Ы Т Ь  З й  С Е Б Я  
В О Т В Е Т Е

Узнав, что я пришла к 
ним на собрание по общ е
ственно-политической ат
тестации, ребята сказали: 
«Да, не повезло вам». 
Я не" стала вьеяснять по
чему, решила посмотреть 
что ж е  кроется за этими 
словами.

Собрались в маленькой 
аудитории. Тесно не бьЕло, 
в группе всего-то 9 чело
век да еще двое не при
шли. В таком  составе 
группа четверокурсников 
562 ф изического ф акуль
тета сф ормировалась год 
назад, как мне сказали, из 
«сброда».

Во время аттестации не 
было споров и шума. О со
бо делового настроя тоже 
не чувствовалось. Зачет- 
ньЕХ кн и ж е к по ОПП и лич- 
ньЕх комплексньЕХ планов 
я не увидела. М ож ет бьЕть, 
не зря сказали об этой 
группе, что она плохая?

Оказалось, что у пяти 
человек средний балл 
сессию —  4. За работу 
третьем трудовом  семест
ре почти все бьЕли оцене- 
ньЕ на «отлично». Неплохо 
обстояли дела с общ ест- 
венньЕми поручениями: 
Н. Карпова —  член ко м со 
м ольско го  бю ро  ф акуль
тета, А. Ш ироков —  член 
ф отоклуба «Гелиос», А . Ив
лев —  поет в капелле и 
является членом Д Н Д , 
Г. Иванов —  ком андир од
ного из университетских

за
в

ССО. И все-таки четьЕре 
человека (из 9) бьЕли не 
аттестованьЕ. Причиной то
му бьЕло неудовлетвори
тельное соблю дение учеб
ной дисциплиньЕ. Группа 
и так маленьЕсая, а когда 
человека 2— 3 не приходят 
на занятия, —  с кем  же 
заниматься. Есть в группе 
и «закоренельЕе» прогуль
щики. С. Волка ребята и 
преподаватели видят очень 
редко. П ропуски даю т о 
себе знать, вот и сльЕвет* 
группа плохой на ф акуль
тете. Когда я спросила, как 
сами ребята оценивают 
свою группу, они ответи
ли, что считают себя д р у ж -
НЬЕМИ.

Ребята хорош ие, —  ска
зал о них куратор  группьЕ 
А. В. Ш иповалов. Возни
кает вопрос: почему эти
друж'ньЕе, хорош ие ребята 
дают повод считать плохой 
свою группу?

Хотелось бьЕ обратить 
внимание ком сом ольского  
б ю ро  Ф Ф  на проведение 
ОПП. ЗачетньЕе кни ж ки  
есть не у всех. Л ичньех 
комплексньЕХ планов в 
группе  нет (а во всех ли 
остальньЕх группах есть 
они?). Ребята говорили о 
ф ормальности этих планов. 
А  когда зашел разговор о 
том, м ож но  ли их сделать 
не формальньЕми, ребята 
вьЕсказьЕвали интересньЕе 
предложения. М ож ет бьЕть, 
стоит задуматься над этим 
и членам ком сом ольского  
бю ро  факультета. Не до 
конца были ясны в группе  
и критерии вьЕставления 
оценок. Значит, ответствен- 
ньЕм за ОПП следует обра
тить внимание на проведе
ние аттестации в Е^руппах 

О. НИКУЛКИНА, 
наш корр^
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На пути к коллективу
Складываются коллекти

вы, в которы х вчерашним 
ш кольникам , а сегодняш 
ним первокурсникам
учиться пять долгих и труд 
ных лет.

М ы побывали в группах 
первого  курса эконом иче
ско го  факультета, побесе
довали со студентами.

На вопрос, в чем отли
чие университета от ш ко 
лы, почти все отвечали 
одинаково: во-первых, ка
тастроф ически не хватает 
времени, трудно планиро
вать день; во-вторых при
ходится м ного  писать, ко н 
спектировать. Следует от
метить, что преподаватели 
с пониманием относятся к 
студентам и стараются 
читать медленнее, даю т 
возм ожность студентам 
постепенно привыкать к 
ритмам  университетской 
учебы. Вообще, пришлось 
слышать м ного  теплых

OTSbJBOB о преподавателях. 
Очень интересно проходи
ли лекции декана ф акуль
тета М, П. Евсеева, по 
«Введению в специаль
ность», И. Н. Гаврилковой, 
читающей лекции по по
литэкономии и м ногих 
других.

Разными путями пришли 
студенты в университет: у 
одних на выбор профессии 
повлияла ш кола (Наташа 
Блинкова до сих пор д об 
рыми словами вспоминает 
ш кольную  учительницу об
щ ествоведения В. В. Суха
нову), у других —  семья, 
третьи пришли с рабфака. 
Всех их объединяет стрем 
ление к знаниям, желание 
научиться лю бим ом у делу.

В создании коллектива 
больш ую  роль сыграла 
«картош ка», где проводи
лись соревнования м еж д у 
группам и, и участие в 
строительстве Д ворца пио

неров, на ко то р о м  ф акуль
тет работал 3 дня. Общ ий 
труд  объединил студен
тов, показал, кто на что 
способен. Так считает член 
трудового  сектора Асат
рян Асатур, и я думаю , что 
с этим согласятся все.

Ф о р м ирует коллектив 
ком сом ольская  и общ ест
венная работа. С интере
сом слушают первокурс
ники политинф ормации, 
которы е проводит Лена 
Новоселова (группа 993), 
Студентка этой ж е  группы  
М арина Ф ролова совер
шенно уверена, что ее груп 
па самая хорош ая и самая 
друж ная, приведя в д ока 
зательство десяток аргу
ментов. Хорош о, ко гда  у 
студента появляется чув
ство ответственности не 
только за себя лично, а за 
группу, за коллектив, ко 
гда «я» превращ ается в 
«мы». В. БАЛЫКОВ.

Отчетно-выборное собрание всегда большое собы
тие в жизни комсомольской организации. Один-два 
раза в год собираются комсомольцы всего факульте
та, чтобы взглянуть на себя не в отдельности, а как на 
часть целого, , проанализировать проделанную за год 
работу, решить насущные проблемы.

На филфаке —  отчетно
перевы борное.

Ирина Алексеева, се кре 
тарь ком сом ольской  орга
низации, делает доклад о 
достижениях комсомол'ь- 
цёв, о промахах и недо
статках в работе бю ро. 
Ж иво, интересно построен 
ее отчет. Она затрагивает 
м ногие проблемы , коіторые 
необходимо решить сооб 
ща. С вниманием слушают 
ее не только члень: бю ро, 
но все активисты. Ведь это 
их работа, и оценка, ко то 
рую  даст собрание ко м со 
м ольском у бю ро, станет 
оценкой  их деятельности.

Я не зря сказала «акти
висты», потому ч^о это 
странное деление на ак
тивных и пассивных сразу 
стало заметным на собра
нии.

Взволнованно говорили 
о положении дел в общ е
житии Л. Китаева (ответст
венная от б ю ро  за «КП»), 
Л. Казанцева (староста 4-го  
этажа общ ежития №  4, где 
живут ф илологи). Их трево
ж ит то, что студентки 
младш их курсов, прожива
ю щ ие в 4-50, 4-43, 4-20,
4-18, 4-12 комнатах, не ре 
агирую т на замечания 
старших товарищ ей. А  в 
это время те, о ком  идет 
речь (а, м ож ет, сочувству
ющ ие им), в переры ве 
м еж ду чтением книг, усльн- 
шав обры вки выступлений, 
посылают в президиум  
записки: «Прекратите вы
ступления» (?!). П оражает 
не просто бестактность, а 
элементарная человече
ская невоспитанность, не 
говоря уж е  о ком сом оль

ской чести (сомневаю сь, 
есть ли она у них).

Т. Банкову (ответственная 
за культмассовый сектор) 
тревожит положение дел в 
художественной самодея
тельности; кончаю т уни
верситет м ногие ее участ
ники, где ж е  те таланть], 

которы е продолжат
славньіе традиции ф акуль
тета? На ее вопрос перво
курсники  ответили вопро
сом (снова в письменном 
виде): почему их не отпу
стили на гор о д ско е  посвяч 
щение, ведь это их празд
ник. «П раздник нуж но  за
работать», —  справедливо 
заметила Татьяна.

Создается впечатление, 
что первокурсники  пришли 
на факультет развлекать
ся. Ж изнь студента им ви
дится в радуж ны х красках 
сплош ного веселья. А 
ведь это преж де  всего 
труд, тем более на фило
логическом  факультете.

Очень хотелось секрета
рю  И. А лексеевой настоя
щ его обсуж дения вопро
сов, чтобы был заинтересо
ванный разговор  о ко м со 
мольской работе. Отчасти 
он состоялся. Отчасти. 
П отом у что, есть на фил
факе люди (и их больш ин
ство), которы е болею т за 
честь факультета, для ко 
торых не безразлично, 
что Ф и л Ф  стоит на одном  
из последних мест в уни
верситете по качественной 
успеваем ости .'

Ребята говорили о сво
их делах, о работе семи
наров, о ж изни  в группах. 
Одни слушали с интере
сом, с пользой для себя.

другие , морщ ась, погляды 
вали на часы. Последних 
не волновали вопросы , ко 
торые решало собрание. 
Им было явно скучно . Их 
не настораживало то, что 
на заседания научных 
кр у ж ко в  приходят студен
ты лю бы х других ф акуль
тетов, но только не фи
лологического. С тороной 
прош ло замечание, что 
нуж но  оживить работу в 
общ ежитии (не возникло 
никаких предложений).

И в ответ на выступле
ние декана факультета 
Н. Н. Киселева аудитория 
ответила молчанием. По
тому что нечего было ска
зать, нечем было оправ
дать наруш ения трудовой 
дисциплины на экзаменах 
(участились случаи поль
зования ш паргалками), не 
нашлось оправданий и 
безобразном у поведению  
некоторы х студентов в об
щежитии, трудно найти 
слова и объяснить безала
берное, чистоплю йское от
ношение первокурсников 
к уб орке  картоф еля.

«Главная наша беда—  мы 
часто прощ аем  то, чего 
нельзя прощать», —  ска
зал Николай Никитич. Эти 
слова стали пожеланием  
новому составу ко м со 
м ольского  бю ро. Н уж но 
действенно п о в ь іс и т ь  тре 
бовательность д р у г  к д р у 
гу и к самом у себе в пер
вую  очередь. Не прощать 
нарушения элементарной 
порядочности, неуваж и
тельного отнош ения ко 
всему, что делается во
круг.

М ож ет быть, тогда не 
придется видеть зевающ их 
студентов в то время, ко 
гда ставятся важные воп
росы учебы и общ ествен
ной ж изни  факультета?

Н. ВАЛЕНТИНОВА, 
наш корр.

Г Г Ф :  С Е М Е С Т Р  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
Успеш но закончился пе

риод  летней практики у 
студентов ГГФ. Студенть: 
3 и 4 курсов проходили 
производственную ' практи
ку  в геологических парти
ях и экспедициях, . в гид
ром етеорологических уч
реждениях и заповедниках 
страны. С туденты -геогра

фы заканчиваю т педагоги
ческую  практику. На боль
шинстве каф едр прош ли 
защиты отчетов. О ценки за 
практики —  в основном  
«хорош о» и «отлично». 
М ногие  студенты во время 
практики успеш но справ
лялись с работой на д о л ж 
ностях техников и инж ене
ров, что говорит о хоро 
шей подготовке  будущ их 
специалистов.

Неплохо поработали 
студенты факультета на 
уборке  овощ ей. О собенно 
отличились первокурсники 
294 и 296 гр. Студенты II 
курса работали в совхозе

им. Калинина с. Плотни
кове, в с. Черны ш евском  
и в е .  Парбиг.

Хотя во м ногих группах 
учебные занятия только на
чались, от студентов требу
ется больш ое напряжение, 
чтобы усвоить всю про 
грам м у. О собенно это от
носится ко  втором у курсу. 
Учебный план, рассчитан
ный на 4 месяца, им при
дется осваивать за значи
тельно меньш ий срок.

М ного  предстоит пора
ботать студентам тр е іье го  
курса, хотелось бы, чтобы 
в этом семестре они изм е
нили укоренивш ееся м не 
ние о себе, ка к  о слабо 
успеваю щ ем курсе.

О сновная работа дека 
ната, кураторов групп, 
всех преподавателей на
правлена на улучш ение ка
чества учебной работы. Ве
дется строгий контроль за 
посещ аемостью  занятий.

К сожалению , не все

студенты относятся д об р о 
совестно к своем у праву 
и обязанности учиться. 
М ногие  задолж ники не 
спешат расстаться с 
«хвостами». Сказывается 
отсутствие в отдельных 
группах кр е п ко го  сплочен
ного коллектива, способно
го помочь своему товари
щу, а там, где нуж но , и 
строго спросить. По не
скольку задолж ников до 
настоящ его времени есть в 
группах 281, 272, 285 и не
которы х других. Наступи
ли последние дни ликви
дации задолженностей.

Новый юбилейный учеб
ный год-требует полной от
дачи своих способностей от 
всех студентов, только  в 
этом случае мы м ож е м  
рассчитывать на вы сокое 
качество подготовки  м ол о 
дых специалистов для на
шей Родины.

В. СЕВАСТЬЯНОВ, 
зам. декана ГГФ.
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Внимание женскому труду
Обращали ли вь: внима

ние на работу поварих на 
сельхозработах? А  что осо 
бенного  —  слышишь обы ч
но —  работают как все, 
стараются, благодарности 
получают. Конечно, мы 
благодарны своим колле
гам —  женщ инам , которы е 
стараются накормить нас 
вкусно в не совсем лег
ких- полевых условиях. 
О днако по подсчетам ж е н 
ской комиссии СФТИ, ра
бочий день поварихи при 
трехразовом  питании длит
ся от 13 до 15 часов. А  ес
ли бригада работает на 
сельхозработах 2-3 недели, 
а то и месяц, то поварихе 
тяжеловато приходится без 
выходных и вы нужденных 
переры вов в работе на 
время ненастья. П очему-то 
в последнем случае аппе
титы как раз сильнее разы 
грываются.

В эту летню ю  страду по 
предлож ению  ж енской  ко 
миссии и при подд е р ж ке  
партийной организации и 
администрации СФТИ бы 
ла проведена большая ра
бота по облегчению  труда 
поварих. Ш таб сельхозра
бот инструктировал р у ко 
водителей всех бригад, 
отъезжаю щ их на сельхоз
работы. Проводилась ра
бота и среди женщ ин. В 
результате в бригадах дей
ствовала либо сменная ра
бота поварих, либо- сколь
зящ ий граф ик, а где этого 
нельзя было сделать, серь
езная помощ ь оказы ва
лась через систему де 
ж урств по кухне всех со 
трудников. В результате во 
м ногих случаях удалось 
устранить перегрузки , и, 
по признанию  некоторы х 
женщ ин, работа повара 
даже приобрела привлека
тельность.

Специф ика ж енско го  
труда как в общ ественном

производстве, так и в 
семье требует особого  
внимания. В постановлении 
ВЦСПС от 3 сентября 1976 
г. записано «женская ко 
миссия создается в це
лях... соверш енствования 
работы проф сою зов по 
созданию  труж еницам  зд о 
ровых и безопасных усло
вий труда улучш ению  их 
бьітового, культурно-м еди
ц инского  обслуживания, 
оказанию  помощ и матерям 
в воспитании детей...».

Эту работу повсеместно 
активизировал М еж д уна 
родны й год женщ ины , а 
такж е разработанны й ООН 
Всемирный план действий 
на десятилетний период с 
1975 по 1985 год  по дости
ж ению  целей М еж д уна р о д 
ного года женщ ин.

Становлению ж енских 
ком иссий (Ж К) в м есткоме 
и подразделениях ТГУ спо

собствовал проводивш ийся 
в нашей стране в 1977-78 гг. 

Всесоюзный общ ественный 
см отр условий труда, бы 
та и отдыха трудящ ихся 
женщ ин на предприятиях и 
в организациях народного 
хозяйства. Под руковод ст
вом м есткома университе
та Ж К СФТИ наибольшее 
внимание уделила анализу 
условий труда женщ ин на 
участках с вредными ус
ловиями труда, соответст
вие их санитарным нормам 
и , требованиям техники 
безопасности. Правда пос
ле смотра руководство  со 
стороны  месткома ТГУ ос
лабло.

П омогает нашей работе 
постоянное - внимание - к 
вопросу улучшения усло
вий труда ж енщ ин цен
тральных руководящ их 
органов. Так, только в 
1978 г. Советом М инист
ров СССР и ВЦСПС было 
принято два важнейш их 
постановления о расш ире

нии списка производств, на 
которы х запрещ ается при
м енение труда женщ ин, и 
о дополнительных мерах 
по улучш ению  условий 
труда женщ ин, занятых в 
народном  хозяйстве.

Задачи, поставленные 
перед Ж К, м ногосторон 
ние. И в этом трудность. 
М ы сотрудничаем  с д р у 
гими ком иссиям и проф бю 
ро СФТИ, а такж е пьітаем- 
ся решать специф ические 
ж енские  проблемы . О б 
одной из них рассказано в 
начале заметки. Чтобьі пра
вильно ориентироваться 
в этих сложны х проблемах, 
мы больш ое внимание 
уделяем  теории. На семи
нарах ж е н ско го  актива в 
прош едш ем  году изучали 
книгу А. Бебеля «Ж енщина 
и социализм», работы по 
положению  трудящ ихся 
ж енщ ин за руб еж ом , тру
ды наших социологов.

Помогает нам в работе 
коллективный д оговор  
СФТИ, в котором  сф орм у
лированы общ ие социаль
ные задачи нашего ко л л е к
тива. На предстоящ ий год 
планируем сосредоточить 
внимание на вопросах 
повыш ения проф ессиональ
ной квалиф икации женщ ин, 
технического обеспечения 
научных исследований по 
вопросам  воспитания де 
тей, ведению  дом аш него 
хозяйства, современной 
м оды  и т. д. М ногие  наши 
женщ ины  м огут поделить
ся богатым опы том  науч
ного подхода к  организа
ции быта. Было бы полез- 
йо освещать на страницах 
нашей газеты работы Ж К 
подразделений универси
тета. М ы  готовы поделить
ся своим опы том  со всеми, 
ко го  это интересует.

Л. ЭПИКТЕТОВА, 
председатель ЖК СФТИ.

Проблема «как учить» 
м ногогранна, но все ее ас
пекты подчинены одной 
цели; повысить пр о д ук
тивность, полезную  отдачу 
ка ж д о го  часа, проведенно
го на студенческой скамье. 
Вот почему работа учебно
м етодической комиссии 
БПФ была подчинена ре 
ш ению этой задачи. Повы
шение продуктивности ра
боты студентов в семестре 
—  одно из основньіх на
правлений соверш енство
вания учебного  процесса.

В борьбе за повышение 
эф фективности и качества 
подготовки  специалистов 
учебно-методическая ко 
миссия и деканат БПФ уде

Проблемы и заботы методистов
ляют особое внимание о р 
ганизации самостоятельной 
работь: студентов в м е ж 
сессионный период. Учеб
ный процесс на ф акульте
те осущ ествляется высо
коквалиф ицированны м ко л 
лективом  преподавателей 
—  3 проф ессора, 22 до 
цента, 11 ассистентов и 3 
старших преподавателя.

Важным условием усвое
ния материала является си
стематическая работа. Ведь 
достаточно студенту про
пустить или не прорабо-

тать несколько предш ест
вую щ их лекций, ка к на 
всех последую щ их он бу
дет сидеть, что называется 
с делом для рук, но без 
мысли в голове. В этом 
случае студент превращ а
ется в стенограф иста, ко 
торый трудится в реж им е 
записывающ его аппарата. 
Вот почему становится 
очевидной необходимость 
систематического контроля 
за самостоятельной рабо 
той студентов в течение 
семестра. Ф акты  свиде

тельствуют о том, что по 
тем дисциплинам, по ко 
торы м  проводится система
тический опрос на практи
ческих занятиях, коллокви 
умах и семинарах, матери
ал усваивается значитель
но лучше. Эти факты ко н 
троля успеш но осущ еств
ляются на каф едре зооло
гии беспозвоночны х по 
общ ем у курсу  зоологии 
беспозвоночных, на ка
ф едре ботаники по курсам  
анатомии и морф ологии 
растений, высш им и низ

шим растениям, на каф ед
ре ихтиологии по курсу  
математические методы в 
биологии, на каф едре фи
зиологии человека и ж и 
вотных по общ ем у курсу 
ф изиологии человека и 
животны х и др.

М етодическая комиссия 
уделяет м ного  внимания 
повыш ению  педагогическо
го мастерства преподава
телей, с этой целью  орга 
низуются показательные и 
открыты е лекции ведущих 
преподавателей ф акульте

та, Так, в 1978-79 учебном  
году лучш ими были от
кры ты е лекции, прочитан
ные проф . А. В. П олож ий и 
доц. С. М . Ксенцем . На вы
соком  м етодическом  уров
не была прочитана лекция 
доц. Л. С. М иловидовой 
для студентов 0 3 0  и про 
ведено откры тое практиче
ское  занятие асе. каф едры 
зоологии бесповозночны х 
В. В. Лукьянцевы м. (

Г. ПРЕОБРАЖЕНСКАЯ, 
председатель учебно-ме
тодической комиссии БПФ.

(Окончание в следую
щем номере].



РЕЙД ОБЩЕСТВЕННОСТИ;

Летний спортивный сезон 
завершился. Опустели бе
говые дорожки стадионов, 
начали покрываться сне
гом кроссовые трассы, на 
время расстался со своими 
многочисленными поклон
никами и футбольный 
мяч. Наступает зима. Все 
чаще можно увидеть м о 
лодых людей, несущих лы
жи; любители хоккея, ви
димо, уже приготовили 
клюшки, отточили коньки, и 
как только наступят треску
чие морозы, замечется и 
шайба на ледовых кортах 
города.

Насколько готовы мы к 
зиме спортивной — такая 
цель стояла перед участ
никами рейда по спортив
ным площадкам универ
ситета, лыжной базе и 
другиАі спортивным точ
кам вуза, организо
ванного парткомом, ко 
митетом ВЛКСМ и редак
цией газеты «ЗСН» 19 о к 
тября.

ЛЫЖНАЯ БАЗА ТГУ. В 
последние годы она счита
ется одной из лучших в 
городе, да и, пожалуй, в 
области. Немалая заслуга 
в этом заведующего базой 
П. Ф . Мурзина. Ровными 
рядами стоят уже готовые 
к первым стартам лыжи.

— В этом году в отно
шении лыжного фонда ни
каких затруднений не бы
ло, — говорит Петр Фяе-

Что изменилось за год?
гонтович. Мы можем об
служить сразу 700 чело
век. Лыжные ботинки об
новили на 50 процентов. 
Сделали ремонт в помеще
нии базы. Правда, . с ре
монтом нам пришлось ту
говато. Дело в том, что ба
за расположена в подваль
ном помещении. Поэтому 
происход.чт частые затоп
ления. Вот и приходится 
перебеливать уже побе
ленные стены.

— АХЧ плохо обеспечи
вает материалами для ре
монта, — продолжает 
Петр Флегонтович, — Вот 
сейчас, например,, надо 
произвести покраску в 
раздевалке, да нечем. А 
всего-то надо 5 кг эмали. ■

Что ж , можно понять 
Петра Флегонтовича... Ко
гда мы побывали в спор
тивных залах университета 
мы увидели еще более 
грустную картину.

Спортзал на Никитина, 4. 
Система отопления без
действует. Кругом лежат 
трубы, ждущие, когда их 
поставят на место, но... 
Все никак не дойдут руки  
ремонтной бригады до ре
шения этой проблемы. Что 
же, здесь л\ожно сказать

только одно: прошло лето, 
а ремонт в спортивных за
лах административно-хо
зяйственной частью так и 
не произведен. Возьмем 
главный зал спорткорпуса. 
Здесь надо было сделать 
настил нового пола еще 
летом. Входи.м в зал — пол 
переливался радужными 
красками, но... только это 
был не новый, а все тот же  
старый, аварийный. А что 
еще оставалось делать со
трудникам и лаборантам 
спорткафедры, если они 
так и не дождались ремон
та. Хотя бы покрасить!

А ведь сейчас наступил 
как раз тот промежуточ
ный период, когда нет еще 
лыжных трасс. На стадионе 
заниматься в таких погод
ных условиях, конечно 
же, неприятно. Вот разве 
что в спортзале..*

О том, что зимой зани
маются любители, спорта и 
на открытых спортивных 
площадках, все, конечно, 
знают. Любят спортсмены  
поиграть в зимний мини- 
футбол. Только опять 
придется огорчиться лю 
бителям этого вида спорта. 
Из всех спортплощадок, 
которые у нас числятся.

нельзя найти и одной при
годной для зимних сорев
нований.

В прошлом году в статье 
«И все-таки проблемы ос
таются» уже писалось о 
знаменитом «мехматов- 
ском» ящике с мусором и 
расположенной рядом  
с.портплощадке общ ежи

тия № 6 «О мусороспор
тивном комплексе» в райо
не общежитий № 4 и 5. Д у
маете, что-нибудь измени
лось! К, сожалению, нет. 
Эти «проблемы все-таки 
остаются». По-прежнему 
площадка общежития №  6 
не отгорожена сеткой. Ви
димо, ждем «Дня матема
тика», когда в блиц-тур- 
нире зазвенит футбольный 
мяч. Мяч-то зазвенит, но 
это же самое произойдет 
и с оконными стеклами 
общежития...

Площадка, расположен
ная около спорткорпуса, 
также нуждается в капи
тальном ремонте. Давно 
уже надо сменить поко
сившиеся гандбольные во
рота, поставить новые или 
починить старые огради
тельные сетки, сделать но
вое асфальтовое покры
тие.

В районе восьмого об
щежития была единствен
ная хорошая спортивная 
площадка в университете. 
К сожалению, об этом го
ворится в прошедшем 
времени, ибо на ее терри4 
тории теперь ведется 
стройка. Вот так остались 
любители спорта без 
спортивных площадок, ко 
торые нужны не только 
зимой, но и летом, и вес
ной, и осенью.

Остается только зави
довать спортсменам по
литехнического института 
и ТИАСУРа. Ведь у них 
спортивные площадки по
стоянно действуют и в ка
питальных ремонтах не 
нуждаются.

В заключение о стадионе 
ТГУ и тире. На стадионе в 
течение всего летнего се
зона проводились спортив
ные соревнования самых 
различных масштабов: и
уііИЕврситетские, и город
ские, областные и даже 
республиканские. Но и зи- 
мо.й работники стадиона 
продолжают вести напря
женную работу — надо за
лить каток, проводить со
ревнования конькобежцев. 
И надо сказать, что со

стороны спортсменов на
реканий в адрес работни
ков стадиона не было. 
Хочется надеяться, что и в 
эту зиму стадион будет 
функционировать на таком 
же высоком уровне.

Теперь о тире. Согласно 
постановлению парткома 
ТГУ от 3 апреля 1979 г.. 
Томским облисполкомом  
был выделен кирпич для 
строительства второй оче
реди стрелкового тира 
ТГУ. Согласно разнарядке 
надо было завезти 50 
тыс. кирпичей, завезли 12 
тыс.

Комитет ВЛКСМ до 15 
мая должен был решить 
вопрос о комплектовании 
студенческого строитель
ного отряда для работы на 
спортивном комплексе 
стадиона. к сожалению, 
этот вопрос был не совсем 
хорошо продуман — в ос
новном работали девушки. 
А ведь здесь надо было 
выполнять очень трудоем
кую  работу. Естественно, 
план по строительству 
спорткомплекса не был 
выполнен.

Вот такую не совсем 
приглядную картину мы 
обнаружили во еоемя 
рейда. и. КУЦЕНКО, 

член парткома ТГУ,
Н. ЕРЗИКОВА, 

представитель комитета 
ВЛКСМ,

А. ПОДВАЛЕНЧУК.

Я С Т У Д Е Н Т ,  М А М А !
—  гласила надпись на 

небольших ф отограф иях, 
которы е стали пропуском  
для первокурсников фил
фака на этот вечер.

Да, у студентов 1-го 
курса каф едры советской 
литературы и журналисти
ки праздник —  их посвя
щали в студенты.

П рограм м а была боль
шой. И в ней приняли уча
стие студенты всего фа
культета, показав, ка к  нуж 
но и не нуж но  учиться и 
отдыхать, как и над чем 
нуж но смеяться.

Детективная история с 
пропаж ей saHeTHbjx кн и ж е к  
вызывала улыбки, а порой 
и смех до слез. Но это бы
ла лишь канва. На вечере 
первокурсников знакомили 
с ж изнью  факультета, с 
его богатыми, береж но  
хранимыми традициями. 
Представляли преподава
телей . и лучших студентов, 
рассказывали о спектаклях

литературно-худож ествен
ного театра и «Импро», о 
стенной газете Ф и л Ф  «Гу
манитарий», о спортивной 
работе на факультете, при
зывая 1-й кур с  подд ерж и
вать и старые традиции, и 
начинания.

Вечер этот надолго за
помнится первокурсникам . 
И не только потому, что 
они получили свой глав
ный. докум ент студента —  
зачетную  кн и ж ку , здесь 
они познаком ились со 
своими старш ими собрать
ями, которы х представля
ли «звезды» факультет
ской сцены В. Борейша и 
В. Наумов (неиссякаемые 
на вы дум ку студенты V 
курса), Т. Банкова, Т. Го
рю ш кина, Н. Ильинская, 
Т. Голдаева (тож е  V  курс), 
Е. Ф ролов, А . Колосов 
(IV  курс), С. Симонов (111 
кур с ) и м ногие  д ругие  ар
тисты ЛХТ и «Импро».

Н. ПОНОМАРЕВА, 
наш корр.

ПО С Л ЕДАМ  ВЫСТУПЛЕНИЙ

ОБЩЕЖИТИЕ -
«у семи нянек...»

ПОЕДИНОК. Фото В. Владимирова.

ПРИГЛАШЕНИЕ К КОНЦЕРТУ
Томск продолжает пра

здновать свой 375-летний 
юбилей. Вниманию том и
чей предлагаю тся ко н 
церты спектакли, новые 
киноф ильмы, худож ествен
ные выставки.

Все с больш им интере
сом приходят томичи в 
концертны й зал, где звучит 
классическая м узы ка. Кон
церты сим ф онического о р 
кестра входят в програм м у 
праздника симф онической, 
кам ерной и народной м у 
зы ки. Слушатели не толь
ко  встречаются с полю бив
ш имися м узы кальны ми 
произведениями, но и зна
комятся с новыми, ранее 
не исполняю щ имися в 
Томске.

26 октября в концерт
ном зале состоится ко н 
церт кам ерной м узы ки . 
Замечательнью образцы  
кам ерной м узы ки  остави
ли ком позиторы , творив
шие в X V III в.— Георг Ф р и д 

рих Гендель и Антонио 
Вивальди. В их творческом  
наследии камерная м узы 
ка занимает главенствую 
щ ее место. Антонио Ви
вальди написал около  450 
концертов, 2 из них, ко н 
церт, для оркестра  и ко н 
церт для двух с кр и п о к  со 
ло, прозвучат в нашей 
програм м е, В этот вечер 
прозвучат и вокальные 
произведения —  арии из 
опер Генделя (в исполне
нии солистов облф илармо- 
нии Наталии Гавриловой и 
Владимира Рындина). П ро
грамма концерта не слу
чайна. Она я р ко  воссозда
ет эпоху расцвета кам ер 
ной м узы ки . Напоминаем, 
что наш концерт состоится 
26 октября в 19 час. 30 мин. 
Д о  встречи в концертном  
зале!

М. АРЖАННИКОВА, 
муз. редактор симфони

ческого оркестра.

Н В З Л Е Т Е В  МЯН 
H A S  С Е Т К Ѳ І

21 октября студенты-во
лейболисты оспаривали 
Кубок первокурсника  в 
игровом  зале спорткорпу
са ТГУ, переполненном  
студентам и-6ол ел ьщ иками. 
С утра и до позднего  ве
чера взлетал над сеткой 
стремительный мяч. То и 
дело болельщ ики взры ва
лись аплодисментами: так 
встречалось каж дое  очко, 
добы тое каж дой  командой. 
Ценились красота, самоот
верженность, мастерство... 
—  все, что в той или иной 
степени м ож ет цениться в 
лю бой спортивной игре. И 
окры ленньіе  д об рож ела 
тельной подд ерж кой  зр и 
телей ребята талл, на пло
щадке, действовали инте
ресно, с задором , не раз 
демонстрировали хорош ие

комбинации и технику. 
Равнодушных в зале не 
было...

Наиболее стабильно вы
ступили химики, ф изики и 
ф илологи, оказавш иеся в 
четверке сильнейших как у 
ю нош ей, так и у девуш ек. 
Но не только стабильность 
определяла победителей. 
Это доказали ю ристы и 
студентки ЛДМФ. Л егко  и 
уверенно обыграли они 
всех своих соперников и 

’ заслуж енно стали первы
ми,

Достойное спортивное 
пополнение приш ло в уни
верситет! Волейбольный 
турнир первокурсников 
это еще раз подтвердил.

С. СЕРДЮК, 
наш корр.

16 октября 1979 г. на за
седании студсозета была 
обсуждена статья Л. Руси- 
ной «Спроси свою  со 
весть». Надо сказать, что
нарушения в общ еж итии—  
это довольно частое явле
ние. Все, они, как прави
ло, незначительные, но бы
вают и серьезны е. Прави
ла проживания в общ еж и
тии определяю т обязанно
сти студентов таким обра
зом , чтобы они могли и за
ниматься в нормальных, ус
ловиях, и хорош о отды 
хать. Но не всем эти пра
вила по вкусу. Кто-то ре 
шил отпраздновать дату, 
кто-то  любит слушать м у
зы ку в ночное время и 
обязательно гро м ко , а кто- 
то не привы к жить в чис
той комнате.

Кажды й год  первокурс
ников знаком ят с их пра- ' 
вами и обязанностями, но 
дела в лучш ую  сторону 
идут очень м едленно. Как 
ж е  быть?

Ф орм ально  в общ ежитии 
есть только один орган 
самоуправления —  студ- 
совет, которы й в сою зе  с 
администрацией и долж ен 
решать все вопросы. Но в

общ ежитии ещ е сущ еству
ют и проф бю ро, ко м со 
м ольское бю ро, партбюро. 
И получается, что есть 
семь нянек, но общ ежитие 
часто «без глазу». Когда 
три общ ественные органи
зации реш ают один и тот 
ж е  вопрос, авторитет у 
них не прибавляется, а 
твердого  и реш ительного 
хозяина в общ ежитии нет. 
Студсовет желал бы, что
бы проф бю ро и ко м со 
мольские бю ро  основные 
свои усилия направляли 
на работу на факультетах, 
ведь там очень .большая 
сфера деятельности. А  
все мероприятия в общ е
житии пусть проводит 
именно студсовет. Тем бо
лее, что за все, что про
исходит в общ ежитии, 
спрашивают с него одного.

Яркий прим ер распреде
ления обязанностей м еж д у  
общ ественными организа
циями —  работа в общ е
житиях № №  5 и 6
ТИАСУРа. Неплохо было 
бы перенять положитель
ный опьіт этого института.

3. НАБИУЛЛИН, 
пред, студсовета обще

жития № 6.

За редактора Р. И. КОЛЕСНИКОВА.

ОБЪЯВЛЕНИЕ *
в в Доме ученых состоится 

ХХіІ отчетно-выборная профсоюзная конференция 
Томского госунмверситета им. В. В. Куйбышева. 

Порядок дня:
1. Отчет местного комитета.
2. Отчет ревизионной комиссии.
3. Выборы местного комитета.
4. Выборы ревизионнной комиссии.
5. Выборы делегатов на XI областную профсоюзную  

конференцию.
Регистрация в 17-00 часов.

634010, ТОМСК. 
УЯИВКРСИТКТ,

Ш УЧББНЫН КОРПТС, 
КОМНАТА № 1, 

РЕДАКЦИЯ «ЗСН».

»>ав-24.

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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